

**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 36
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día lunes 02 de diciembre del 2013, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- VICTOR CHANDIA ARCE
- NORMA MONSALVE CONSTANZO
- MIGUEL VARGAS AVILA
- NORMA TORRES FUENTES

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Sra. Lucy Cartes Ramírez.

También se encuentra presente el señor Juan Godoy Bustos, Secplan de la Municipalidad de Trehuaco

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 35 (18.11.2013)

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Balance de Ejecución Presupuestaria Municipal tercer trimestre
- 2.- Circular Nº 13, Instituto Chileno Belga Cedora, invita a cursos y seminarios.
- 3.- Carta Gestión Global Capacitación, invita a Escuela de Verano 2014
- 4.- Ord. Nº 256-2013, Corporación El Conquistador “Pib Altue”, Solicita Subvención 2014.

2.3.- ANÁLISIS

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 35 (18.11.2013)

Pendiente

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No hay

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Balance de Ejecución Presupuestaria Municipal tercer trimestre
- 2.- Circular Nº 13, Instituto Chileno Belga Cedora, invita a cursos y seminarios.
- 3.- Carta Gestión Global Capacitación, invita a Escuela de Verano 2014
- 4.- Ord. Nº 256-2013, Corporación El Conquistador “Pib Altue”, Solicitud Subvención 2014.

2.3.- ANÁLISIS

En relación a las invitaciones a seminarios y capacitación se señala que se analizará en otra oportunidad y se sugiere averiguar por las escuelas de verano de la asociación chilena de municipalidades.

Sobre la solicitud de subvención se señala que quedara pendiente para análisis.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

El señor Alcalde, informa que estuvo en una reunión en concepción por el tema del camino de Denecan, señalando que la empresa a poco iniciar los trabajos quebró, dice que vialidad es quien licitó las obras y al parecer están esperando algunos plazos para realizar una nueva licitación, señala que también aprovechó la oportunidad de solicitar mata polvo para algunos caminos rurales, especialmente para el camino costero.

También informa que viajó a Santiago a firmar el convenio con Banco Estado, y que estuvo en la SUBDERE para ver el tema de la población.

El señor Alcalde informa que deberá retirarse del concejo ya que debe asistir a una actividad importante, que el señor Raúl Espejo continuará como presidente de la sesión, señala que también se encuentra presente el señor Juan Godoy, Secplan de la municipalidad para informar sobre la licitación de la multicancha Los Copihues.

El señor Juan Godoy explica que de acuerdo a lo conversado en concejo se solicitó un informe al asesor jurídico de la municipalidad don Carlos Arzola sobre la licitación de la multicancha Los Copihues, dando lectura al informe.

Después de la lectura del informe don Juan Godoy señala que desde el punto de vista jurídico y legal, la Municipalidad, el Concejo y el señor Alcalde deberían cumplir con el proceso de adjudicación.

El Concejal Luis Sanhueza dice que en algún momento se les informó que la empresa Aqua no habría cumplido con los plazos de ejecución de las obras de Minas de Leuque y Denecan y que se habría hablado de aplicarles multas, preguntando si estas multas se aplicaron.

El señor Juan Godoy responde que el administrador del contrato, el inspector fiscal de las obras es el Director de Obras y que las multas no son de beneficio Municipal sino que van al gobierno regional, informa que el primer estado de pago fue del 25%, el segundo del 50% y que en el último estado de pago se cobran las multas y se descuentan del estado de pago, agregando que pueden pedir esta información al Director de Obras.

El Concejal Víctor Chandia dice tiene dos preguntas con respecto a este tema, primero que el alcalde mencionó que la empresa iniciaría acciones legales y que habría presentado un recurso.

El señor Juan Godoy dice que informó a la empresa cuando el señor Alcalde mencionó en concejo que se iba a declarar desierta la licitación apelando al tema de los retrasos, que la empresa señaló que se iban hacer cargo de los retrasos y pagarían las multas que correspondieran, pero consideran que en esta licitación ellos están en derecho y presentaran acciones, pero que le dijo a la empresa que para evitar esto se esperara el informe jurídico del abogado, informe que el abogado entregó el día 29 de noviembre.

El Concejal Víctor Chandia dice que la segunda consulta es con respecto a los cierres que hizo ésta empresa, señalando en que insiste y que está de acuerdo con lo que dice el concejal Sanhueza en que si se dice que se cobraran las multas, que se haga, dice que calculando los días de retraso llevarían como 15 días, señala que desconoce cuánto será el porcentaje de las multas, mencionando que entre de ambas obras debe ser una cantidad de dinero interesante, agregando que eso es una responsabilidad del Director de Obras y de la municipalidad propiamente tal.

El señor Juan Godoy dice que frente a eso le puede aconsejar que soliciten los antecedentes a la Dirección de Obras, ya que es autónoma y es fiscalizada por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo, agrega que no tiene la certeza de que hayan cobrado las multas, mencionando que el Gobierno Regional recién la semana pasada informó a la Municipalidad que la Dirección de Presupuesto le había transferido recursos para pagar los estados de pago de las obras y que recién esta semana se van a girar los recursos para pagar el primer y el segundo estado de pago de los cierres perimetrales de las obras de Denecan y Minas de Leuque, agrega que para pedir el tercer estado de pago se deben rendir y haber pagado los dos anteriores, reitera que pueden pedir los antecedentes al Director de Obras, señalando que es el Director de Obras el responsable de obras de la comuna, que incluso se expone a sumarios y sanciones al no cumplir con sus funciones.

La Concejal Norma Torres pregunta hasta donde llega la responsabilidad del Director de Obras en este caso, y también la de los concejales, agregando que sí es así podría ser por omisión ya sea por desinformación o por no tener conocimiento de los antecedentes recabados.

El señor Juan Godoy dice que le gustaría preguntar al abogado con respecto a los concejales, que no sabe si tienen responsabilidad en estos casos, señala que las responsabilidades administrativas son de los funcionarios y en este caso del Director de obras, explica como se conforma y funciona una comisión de recepción.

El H. Concejo Municipal continúa analizando la situación, señalando entre otras cosas que les interesa que las empresas cumplan con contratar la mano de obra local, y que se respeten algunos derechos de los trabajadores, que se solicite el informe de las obras de Denecan y Minas de Leuque al Director de Obras, y que todo lo que haga sea transparentado y subido al portal para evitar malos entendidos, se señala también que si se debe tomar alguna decisión respecto de este tema se realizará en presencia del señor alcalde.

El Concejal Víctor Chandia se refiere al presupuesto municipal, señalando que le solicitó al alcalde que antes de aprobarlo cada encargado de los presupuestos lo expusiera al concejo, señalando que tiene una observación al de educación explicando que venían todas las platas de las subvenciones en un mismo saco, y que les gustaría que le informaran cuanto llega de cada uno y en que se gastaran.

El Concejal Luis Sanhueza dice que en un concejo se tocó el tema de los baños de la escuela básica, recordando que está en pésimas condiciones, que en esa oportunidad se mencionó que se iba hacer un proyecto para reparar los baños, preguntando qué pasa con eso.

El señor Juan Godoy responde que existen dos fuentes de financiamiento donde se podría incluir la reparación de los baños, que uno es el FAGEM y el otro el fondo de revitalización, pero que no sabe si se incluyeron.

El Concejal Luis Sanhueza dice que Don Carlos Rebolledo y Don Milton Gutiérrez se comprometieron a reparar de los baños de la escuela.

La Concejal Norma Torres dice que el tema de los baños no pasa por reparación, ya que se han reparado en varias oportunidades, que pasa por un tema de hacer nuevos baños.

El Concejal Víctor Chandia dice que quería plantearle eso al alcalde, la posibilidad de hacer nuevos baños, porque generalmente reparación sobre reparación no funciona que al final no se produce el efecto de cuidar los baños, porque el alumno no lo cuida, pero cuando se ve el efecto de un baño nuevo es distinto, si fuera así el niño al entrar lo cuidaría porque ve que el baño es nuevo.

Los señores concejales conversan sobre el presupuesto municipal para el año 2014, señalando que quieren saber si están consideradas algunas cosas que se han comprometido y hasta ahora no se han cumplido, y que les gustaría que estén consideradas para el próximo año, como la secretaría para los concejales, una oficina para los concejales, la posibilidad de considerar la compra de terreno para la futura plaza de la comuna.

El señor Juan Godoy, con respecto al terreno de la plaza, explica que se está a la espera de que el dueño del posible terreno termine de regularizar el terreno, que este año se dejó contemplado presupuesto para la compra del terreno, pero que no se concretó.

4.- CUENTA COMISIONES

El Concejal Víctor Chandia dice que faltó a la conformación de la comisión de educación, que por temas personales no pudo asistir, pero que se va a fijar una nueva fecha.

Informa que participó de la reunión de directorio de la Asociación del Valle del Itata, mencionando que se tocó el tema de lo que sucedió en Trehuaco con respecto a la contaminación de Celco, dice que se citará una reunión extraordinaria para estos días para tocar dos temas; uno el tema de la celulosa que está afectando a muchas comunas, agregando que le dio un poco de vergüenza porque los colegas de otras comunas estaban preocupados del tema y como concejales de Trehuaco no se hecho absolutamente nada con respecto al tema, dice que propuso que se hiciera una reunión extraordinaria para el tema de la celulosa, señala que el segundo tema es sobre la contratación del secretario de la Asociación del Valle del Itata, informando que el señor Germán Wallace renunció, en relación al tema de la celulosa señala que seguramente se programaran reuniones con la celulosa a futuro, que se harán mesas de trabajo, dice que sería bueno que en el programa radial de la comuna, que tiene la Municipalidad en Trehuaco, se informara a la comunidad.

La Concejal Norma Torres dice que con respecto al tema del accidente que ocurrió en la costa está siendo tratado en la comuna, que se formó una mesa de trabajo, que se está trabajando ese tema con lineamientos para poder reparar y mitigar el impacto, también a nivel de infraestructura, caminos, mencionando que las comunas vecinas deben tener una percepción muy equivocada con respecto a Trehuaco, que no está preocupado de lo que ha ocurrido en el sector, pero sí se está haciendo un trabajo serio y responsable y ya hay fechas para continuar con las reuniones con la mesa de trabajo.

El Concejal Víctor Chandia señala que el punto a tratar no es el accidente propiamente tal de Trehuaco, sino que la contaminación generalizada que tiene la celulosa, por ejemplo, Ranquil tiene problemas con los olores que producen, los otros con las viñas, todos tiene distintos problemas que vienen producto de la celulosa, dice que sobre el tema del accidente en Trehuaco informó que estaba siendo tratado, pero es más generalizado el tema de la contaminación, agrega que no se pueden quedar ausentes como comuna por la contaminación del ducto en la costa.

El Concejal Luis Sanhueza dice que visto de afuera lo que ha sido criticado un poco es a los concejales, señalando que algunas personas de Coelemu en programas radiales dicen que están muy preocupados con lo que está pasando con la celulosa Arauco y obviamente la gente se queda con la primera impresión y dicen: "ellos se dieron el tiempo para ir a la radio y dieron a conocer su preocupación por el ducto, no así los concejales de la comuna de Trehuaco, nunca los hemos escuchado hablar sobre el tema, preguntándose si se está trabajando, si se está preocupado como autoridades o no", y ante esa situación la gente de Trehuaco queda descontenta de las autoridades.

La Concejal Norma Torres agrega que con respecto de dar a conocer a la comunidad que sí se está trabajando, el error como decía el concejal Sanhueza es de todos los concejales y hay que de alguna manera hacer contacto con relaciones publicas y coordinar para tener un espacio en los medios de comunicación y dar a conocer a la comuna a través de la radio que se está trabajando y sí se está involucrado con cada uno del personal civil de Trehuaco.

La Concejal Norma Monsalve dice que hay personas que le están sacando provecho a esto y por otro lado existe mucha desinformación, cree que se debió haber hecho en este caso una reunión extraordinaria, ya que a ella le preguntaron muchas personas y no tenía la mas mínima idea de lo que se está haciendo, dice que efectivamente se le invitó a una reunión de la mesa de trabajo, pero no pueden llamar dos horas antes y decir que había una reunión, una mesa de diálogo, no corresponde insistiendo en que pasa por una desinformación.

El Concejal Miguel Vargas dice que habían dos personas en la costa muy preocupados por el tema del agua, entre ellos su hermano, señala que están con mucho miedo de beber el agua porque los camiones que están abasteciendo de agua al parecer lo harán hasta este mes, la preocupación de ellos es que las personas que están tomando los análisis de las aguas son pagados por la misma empresa.

El Concejal Víctor Chandia dice que quiere hacer una proposición, mencionando que la Municipalidad gasta \$11.350.000 al año en tema de publicidad y difusión, señalando que se debiera cotizar y hacer un programa para los concejales y así poder difundir su información como autoridad, que sea uno pagado para los Concejales o de lo contrario desde su punto de vista personal tendrá que buscar la manera de financiar uno para difundir lo que se está haciendo, porque se está cayendo en esa debilidad, agrega que quiere aprovechar de hacer un reclamo al encargado del colegio o del Liceo porque unos apoderados pidieron explícitamente que se invitaran a los concejales a la ceremonia de cena de Gala y no se les invitó.

El Concejal Luis Sanhueza interviene proponiendo que para no abusar tanto, se podrían hacer los programas dos veces al mes, con eso bajaría el costo del programa, agrega que contar con los programas sería bueno, ya que la gente cada vez va presionando más y se debe demostrar a través de este medio como se está trabajando.

El Concejal Víctor Chandia señala que la diferencia si se hace todos juntos será más informativo y si se hace aislado de los concejales tal vez será más crítico, va caer más en lo político, en el cuento de debatir, que es lo que pasa en Coelemu, por lo que propone ver la posibilidad de hacerlo en conjunto, buscando la parte informativa y no lo otro.

La Concejal Norma Torres dice que comparte lo que plantea el concejal Chandia, señalando ya sea en conjunto o independiente lo principal es no perder el lineamiento, mantener el respeto con sus colegas, dice que es muy fácil caer en la descalificación, mencionando que ha escuchado ocasionalmente un programa de Coelemu, que a su parecer es muy malo, que no hay un trabajo de propuestas es solamente de descalificaciones permanente y en ese sentido hay que cuidarse, dice que sí quieren hacer un programa independiente hay que tener siempre altura de mira con respecto al trabajo y los colegas.

El Concejal Raúl Espejo, dice que está de acuerdo con lo se ha planteado, que no se puede caer en ese tipo actitudes, y que le parece poder contar con un espacio en la radio.

La Concejal Norma Torres dice que cuando se comienza con este trabajo la gente se genera expectativas y muy altas y van decreciendo en el camino, llegando un momento en que se preguntan que están haciendo las autoridades.

El Concejal Luis Sanhueza dice que a veces lo llaman preguntando de temas para saber si como concejal está informado.

El Concejal Víctor Chandia dice que están las herramientas para que puedan estar informados como concejal y hacer un buen trabajo, pero lo que falta es la dedicación y una Secretaría ya que cualquier cosa que pase estarían informando y llamándonos.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No Hay.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

No Hay.

7.- INCIDENTES

El señor Raúl Espejo recuerda el compromiso del señor Alcalde con el Arrayan, señalando que quieren una respuesta lo antes posible.

El Concejal Víctor Chandia solicita si se puede conseguir a otras Municipalidades y sí existe el reglamento del funcionamiento de las comisiones, también señala que con respecto al campeonato de futbol no se les ha informado nada, cuánto dinero está destinado a esa actividad, señalando que le han comentando que el campeonato comenzaría en una semana más.

La Concejal Norma Monsalve dice que hace dos semanas atrás, en un velorio unas señoras le preguntaron qué pasaba con Salud, porque en el consultorio hay una baja en la atención, en las horas, interconsultas y las personas están preocupadas, mencionando que vecinos de Puahun le dijeron que le comentara al señor Alcalde que quieren tener una reunión ya que está muriendo mucha gente y por cosas que no se explican, dice que la comunidad está preocupada que no llegan las interconsultas, y si llegan las personas ya han perdido sus horas.

El Concejal Víctor Chandia se suma a lo expuesto por la concejal Monsalve, dice que en el consultorio se están perdiendo muchas interconsultas, que los reclamos que ha recibido es que no les llegan las horas para los especialistas, la gente se acerca a preguntar y le dicen que la hora no ha llegado o que ya pasó.

La Concejal Norma Torres dice que cuando escucha el programa radial de la Municipalidad, semana a semana se entrega la información a la comunidad de las interconsultas y se hace el llamado que sí conocen a la persona de la interconsulta hagan el favor de comunicarle, agregando que lo que debería analizarse es como se le entrega la información a las personas de más difícil acceso, del interior, del campo que no tiene cobertura, señalando que tal vez hay que averiguar ahí.

El Concejal Miguel Vargas dice que Puahun pasa por eso ya que no tienen comunicación, ni de radio ni de señal de celular.

Los señores concejales continúan conversando la situación, señalando que les gustaría saber cómo funciona el tema de las horas medicas y de las interconsultas, y como se está trabajando en el tema.

Sin más temas que tratar y siendo las 13:00 horas se levanta la sesión.

**Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal**

**Raúl Espejo Escobar.
Presidente.**